



CARTA VIRTUAL NOVIEMBRE 9 DE 2013 - 207

Redacción: Carlos Cortés Caballero

TODOS OPINAMOS

Porque a todos nos importa el tema de la salud y es lo lógico; algunos ahora muestran su interés en la reforma que se tramita y que seguramente aprobarán pues el gobierno dispone de su legislativo; no le resulta difícil convencerlo. Nosotros continuamos pensando cómo salir de esta encrucijada ya que estamos de acuerdo con que "la tragedia de la salud de los colombianos radica, en la corrupción, es decir, en la apropiación privada de una parte importante de esos recursos, que en lugar de mejorar el servicio se han desviado al enriquecimiento de unos cuantos. Las EPS son las más criticadas, pero en verdad ninguno de los grupos de actores del sistema de salud está libre de pecado como para tirar la primera piedra. Los más conocidos son los escandalosos costos de los medicamentos, permitido por la libertad de precios decretada por el presidente del Uberrimo y la desviación de recursos de algunas EPS; pero también hay casos de abusos en los cobros del algunas IPS y en la formulación de tratamientos innecesarios o suntuarios por parte de algunos médicos. Además, agentes externos al sistema de salud se han apropiado de cuantiosos recursos". Esto lo ha publicado Mauricio Cabrera en Portafolio- Martes 6 de Noviembre- en un artículo: Salud: tus derechos, mis ingresos.

CURIOSIDADES

Nunca pasó por mi mente que estos animales además de las funciones propias de su especie tuviesen que desempeñar otra relacionada con la salud y es la de servir de transporte a los enfermos. - Los burros ambulancia, la solución médica en Mozambique- La noticia apareció en Portafolio del 6 de Noviembre, según la agencia EFE. "Una quincena de burros fue elegida hace unas semanas para una misión especial en Mozambique; constituir el servicio de am-

bulancias de Chibabawa, un distrito del centro de país africano".

INVESTIGACIÓN EN MEDICINA.

Cátedra, publicación de la Universidad Industrial de Santander - No 159 Julio de 2013 trae entre otros temas uno relacionado con la investigación en la medicina que considero de utilidad para los profesores de esa carrera. Como cada quien recalca lo que le parece de interés me permito copiar un párrafo de ese artículo de María Carolina Fragoso y colaboradores: " En general la participación de los estudiantes de medicina en trabajos de investigación es muy reducida, a pesar de que dicha actividad es reconocida por el estudiantado como un factor fundamental en la educación médica. Recientemente en la Universidad Libre de Cali Colombia, a través de un estudio mostró que el interés por investigar es alto (90%), pero el porcentaje de estudiantes que investiga es bajo (21%), igual que el número de publicaciones (3.16%)."

Algunos de los que investigan a través de los diferentes grupos sin embargo "tienen más oportunidades de obtener productos durante el proceso investigativo comparado con la población general".

Interesante artículo sobre bacterias que resisten antibióticos:

http://www.washingtonpost.com/national/health-science/drug-resistant-bacteria-pose-potential-catastrophe-cdc-warns/2013/09/16/4cd2d482-1ed6-11e3-b7d1-7153ad47b549_story.html?hpid=z5

